

### SERVICIO TELEGRAFICO

ESPECIAL PARA "EL TIEMPO"

(De nuestros Corresponsales)

**Quito, Abril 29.**—El juicio sobre los bienes de la finada Emilia Alban, preocupa la atención pública.

Beta señora ha dejado madre, hijos y hermanos, todos legítimos, quedando, en consecuencia, para el Pisco la no despreciable suma de treinta mil sueros, más o menos. Pero los deudos no quieren que se reparta la herencia con tanta facilidad, y según se dice, uno de los más notables abogados de la República, el doctor Carlos Casares, nada menos, se encargará de su defensa.

El Agente Fiscal sostiene los derechos del Pisco, y caso de adjudicarse este la herencia, tocaría al Colegio "Mejía".

Este establecimiento ha designado al doctor Manuel E. Rengel para que lo represente y se concuerde con el dicho Agente gestione en el asunto.

—Anoche falleció un niño del Colegio "Mejía" de apellido Mesa Peñañerera, a consecuencia de la cornada de un toro. Hoy se ha enterado en el acompañamiento de todos sus condiscípulos.

—La corrida de toros verificada ayer a beneficio de "El Mestizo" estuvo muy buena. El ganado inmejorable, no dejó nada que desear.

### NOTAS

Señal noticias de nuestro corresponsal, se trabaja en Quito con laudable actividad en la construcción de un pequeño observatorio sobre la cima del Panecillo, el cual servirá para la comisión geodésica enviada por el Gobierno francés a medir el arco meridiano, tenga mayores facilidades en sus estudios y cálculos.

Como ya se ha reconocido generalmente, nuestro Gobierno ha contribuido en mucho a los trabajos científicos de los sabios franceses, y ha dado pruebas de ser amante a la ciencia.

Poseemos, y de la mejor calidad los instrumentos y aparatos astronómicos y geodésicos indispensables para el objeto.

Quizas los estudios que actualmente practica la comisión francesa sirvan de estímulo a nuestros compatriotas, a fin de que se dediquen a tan hermosas ciencias, y deje nuestro observatorio astronómico de Quito de ser una mera casa de lujo que demanda muchos gastos y no presta utilidad alguna, y se convierte en un centro científico de estudio práctico y observación detenida.

\*\*\*

Dice una revista newyorkina:

A más de la Búfala se prepara otra exposición para 1903. Se celebrará en los Estados Unidos el centenario de la adquisición de 150,000 millas cuadradas de terreno que pertenecían a Francia en la Luisiana. Con este motivo se prepara la apertura de una Exposición Universal en San Luis, para la que ya ha votado el Congreso un crédito de cinco millones de dólares. Con el mismo objeto ha dado la ciudad de San Luis otros cinco millones, habiéndose recaudado también en esta particular ese igual cantidad.

Esta Exposición tendrá mayor importancia que la de Chicago en 1892 y que la de París, no sólo por la gran suma de que se empleará en ella, sino también por la posición de la ciudad en que ha de celebrarse, la cual es el centro de muchas vías férreas.

El Presidente de los Estados Unidos publicará un manifiesto invitando a todos los Estados del mundo a tomar parte en dicha Exposición Universal.

En repetidas ocasiones nos hemos ocupado de la pésima costumbre que tienen los corraleros o empleados encargados del relevo de bestias de la Empresa de Carros Urbanos, de llevar por las calles de la ciudad a guisa de ganado a los animales que van amarrados, es decir de dos en dos. Nos los importa que hayan transeúntes y se contentan con darles el tradicional grito de ¡oidid! palabra muy usada entre los aurigas de estos trigos.

A nadie se le puede ocultar las desagradables cosas que puede dar lugar en un país a nosotros y pedimos que la Policía tome las medidas adecuadas para impedir el abuso.

ANDA POR EL ESTADO de Washington una secta religiosa que predica, entre otras cosas, el exterminio de los bienes terrenales para cambiar derecho a la

gloria con más desembarazo, lo cual, como sabemos, ni es nuevo, ni especial de religión alguna. Pero la secta de que tratamos asegura que Cristo bajó de los cielos a la tierra y a veinte nosotros, como no dice dónde.

Una señora Grinnell se penetró tanto de la idea que vendió su casa al primer que le ofreció \$ 2,800 por ella, cantidad que entregó a la secta, con ítem más su propio personal. Un tal Watkins, entregó \$ 4,000 que incluyó su mujer y cuatro hijos que se unieron a la hermandad. Un comerciante bien acomodado llama do Haussler realizó todos sus bienes y se metió en la secta con su mujer y su hijo, pasando, en fin, de cuarenta los que ingresaron en el geranio durante una semana sólo en la ciudad de Tacoma.

### INTAG

Ya saben nuestros lectores que últimamente se ha creado una nueva parroquia en las feraces, ricas y hermosas lomas de Intag, en la provincia de Imbabura.

Y como respecto a esta nueva parroquia se tienen las más profundas esperanzas, el Ilmo. Sr. Obispo González Suárez ha tomado con empeño la obra de secundar los esfuerzos del Gobierno; y por de pronto ha elevado al nuevo curato a un sacerdote elegido expresamente por él y que se muestra digno en el desempeño de la delicada misión que se le ha confiado, que no es otra que la verdadera misión de los Ministros de Cristo: la de levantar la condición moral de los pueblos, enseñarles la verdadera virtud y llevarlos por el camino del bien, sin imponerles aquellas ideas de fanatismo que les pierden y les mantienen en un estado lejado, lejos de hacérsiles dignos de sí mismos y de la sociedad.

El sacerdote a que nos referimos es el doctor Mateo Mera Espinoza, el cual, según nuestros informes, ha tomado con entusiasmo el encargo y puesto en práctica, en todo lo posible, aquello que tiene de adelanto y al verdadero progreso de esta nueva parroquia.

Y ahora bien, parecemos que uno de los mayores empeños debe ser el de que las montañas de Intag, se adjudiquen por lotes a aquellas personas que pudiendo beneficiarlas, encuentren en ese trabajo un honorero medio de subsistencia en grandes extensiones a quienes cuentan ya con grandes haciendas o tienen bienes de fortuna cuantiosos.

Preferáse en todo caso, a aquellos que necesitan de los medios de adelantar o sostenerse a costa de su trabajo. De esta manera el beneficio será positivo y alcanzará a un buen número de personas que, al depender de la sola falta de los medios y el apoyo de que han menester para desplegar su actividad y aptitudes.

Sabemos que en la Gobernación de Imbabura existen muchas solicitudes de terrenos, elevadas por personas ricas que piden grandes extensiones. Acceder a tales pedidos no sería otra cosa que una injusticia, con detrimento de la protección que se merece el trabajo honrado de la clase pobre. Esta quedaría siempre reducida a la condición de siervos o peones concierdos, y es lo mismo, si se lo negamos todo, y nos mostramos pródigos para con los capitalistas deseosos de depurar más de lo que tienen ya sus terrenos de elementos que en la misma humillante condición de siempre.

El Gobierno debe reflexionar seriamente sobre este punto, y disponer las cosas en conciencia, a fin de que no resulte la repartición injusta.

Así lo esperamos, toda vez que, según parece, el jefe del Estado toma verdaderamente interés por lo que se relaciona con la parroquia de Intag.

### CABLE

#### Renuncia

Nueva York 28.—El abispo del patriarcado de los Estados Unidos Cardinal Rampolla ha renunciado de su puesto, según reemplazado por el Cardinal Evratta prefecto de la congregación de indulgencias de las sagradas reliquias.

#### Canal Istmico

Washington 28.—Pancefort informó a Hay hoy que iba a partir para Londres a intentar el tratado del canal istmico que ha sido discutido entre ellos en las recientes entrevistas que ha tenido.

En una discusión final a las provisiones del tratado no pueden ocurrir hasta que Pancefort tenga oportunidad de con-

sultar a su gobierno sobre las propiedades hechas por Hay las cuales tienen que armonizar los antagonismos existentes entre el Senado y el gobierno británico. Hay se declarará en favor de la actitud asumida por la administración británica y quedaran satisfechos respecto a un obstáculo importante para los arreglos satisfactorios.

Gran Bretaña y el Senado han convenido en la neutralidad establecida la cual será propuesta por Govey en Washington.

El lenguaje que se usará será especificado en esta reunión, en la cual Gran Bretaña ayuda particularmente, pues desea encontrar a este gobierno a medio camino.

#### Reclutamiento

Madrid 27.—La Reina Regente recibió hoy la comisión argentina encabezada por Mayor.

Ninguno de los ministros estuvo presente en la audiencia.

Los miembros de la comisión fueron presentados a su Majestad por Mayor.

La entrevista ha sido de lo más cordial, la Reina Regente demostró la simpatía que unió a España con las repúblicas hispano-americanas.

Por último el rey Alfonso tomó su lugar y dio la bienvenida a los comisionados.

Los picadores han decidido declararse en huelga mañana, si no se les aumenta sus jornales.

#### Comisión Chilena

Washington 26.—Solamente seis reclamos quedarán por ser dispuestos por la comisión chilena antes de que se disuelva.

Doce reclamos solamente suben a la cantidad de 250,000 pesos por daños que dice que han sido hechos por Chile.

La comisión solo ha aceptado éstos por 20,000 pesos y entre los reclamos por arreglar el principal es el del vapor Itata.

Chile hace todos los esfuerzos posibles a fin de ganar este asunto y don Pibal Ceruz, su cónsul, se está preparando para acordar con toda prontitud para insertar el tratado de la provisión istmica en el canal, estableciendo la neutralidad proyectada.

Hay ha tomado cartas en el asunto con la entera aprobación de Dewey y la mayoría de los oficiales navales.

#### Reportajes del general

##### Kettler de Kuoli

Pekin.—Difere de otros reportajes concernientes a la expedición franco-alemana, reportajes previamente recibidos, que las tropas chinas no abundaron en la provincia hasta que fueron forzadas por la brigada entera mandada por Kettler, la cual les hizo innumerables bajas.

El reportaje no da el número de las pérdidas. Los alemanes tuvieron un oficial y tres soldados muertos y veinte heridos.

Li Hung Cheng, devolvió ayer la visita a las varias legaciones, congrata la lucha especialmente al comisionado americano Rockhill por los pasos dados por los americanos en el asunto indemnizatorio.

No se piensa generalmente entre los ministros de los poderes que los esfuerzos de Lockhill en esta dirección practican un suceso aunque muchos de ellos admiten que en este negocio deben ser guiados por las instrucciones recibidas de sus gobiernos.

Nueve chinos serán ejecutados mañana en el distrito americano por robo en un poblado con violencia.

Los Estados Unidos no otorgan una sentencia hasta que se aprueba por Chaffee.

#### Regreso de un general

Washington 29.—El general Dartmannoff oficial ruso, que ha estado de servicio en Manchuria, regresó a San Petersburgo por la vía de Estados Unidos, llegó a Washington y hablando de la campaña militar en la parte de Manchuria dijo que las condiciones del país que ahora está pacificado, su comercio ha revivido y la navegación ha sido resumiada y la gente está nuevamente trabajando en sus haciendas, los nativos son bien pagados por sus trabajos en el gran ferrocarril transcontinental.

El ejército ruso es gradualmente reducido y en vista de estos hechos que ya han sido publicados los improprios designios de Rusia en el país son absurdamente ridiculas.

Las operaciones militares de los rusos no son dirigidas contra la parte de Manchuria sino contra el ejército chino que ha sido mandado allí. Nuestro tratamiento no puede ser más humanamente amistoso.

Nuestro objeto enteramente en guardar las órdenes imperiales las que no pueden ser más humanas.

Wiyving Fang, Ministro Chino, es de opinión que la Junta de Administración nombrada por la Emperatriz, siendo realmente se ha constituido con el objeto de adoptar el plan por el cual el Gobierno Chino puede ser reorganizado.

#### La doctrina de Monroe

Washington, 28.—Hay fuerte sentimiento de aprensión en los altos círculos navales según se reflejó en la revista del sábado los esfuerzos hechos en los tres días ayer respecto a la preservación de la doctrina de Monroe será respaldado por Alemania; la cual realizará muy pronto el programa naval alemán, completado por altos oficiales navales los cuales conocen las vistas de Dewey y los cuales han sido llamados hoy con la predicción de los almirantes americanos de que la próxima guerra será con Alemania.

Aquellos que han hecho estudios íntimos de la política del emperador alemán se encuentran confidenciales a menos que por algún cambio radical en la actitud de los soberanos europeos, ya sea que los Estados Unidos abandonen la doctrina de Monroe o tomen medidas para presentarlas evitando las molestias. Un oficial discutiendo el asunto hoy, dijo que para hacer tales preparaciones, que Alemania tendrá que asumir la actitud hostil, lo cual al mismo tiempo se evidencia que Alemania se prepara en la construcción de su armada y las autoridades aquí saben que estará completo dentro de cinco años.

Que para contrarrestar la fuerza preponderante de Alemania, posaría en esa época; el comité general cree que los Estados Unidos harían bien en adoptar el programa que le daría al país una flota suficientemente grande para poder hacer al poder europeo y que para el objeto debe inmediatamente ordenar la construcción de dos buques de batalla y dos cruceros protegidos. Dewey cree entre los oficiales que discuten el asunto habían sufrido una gran equivocación en el Congreso.

#### Encuentro con las tropas chinas

Berlin, 28.—La oficina de la guerra recibió el siguiente cable de Waldersee: "Tres encuentros han tenido lugar el 23 y el cuarto el 24 entre las cuatro columnas a las órdenes de Kettler y las tropas chinas a las órdenes del general Li."

Los chinos fueron vencidos por todas partes y después de la resistencia de Stubborn fueron obligados a retirarse sobre la muralla.

Nuestras pérdidas han sido cuatro oficiales heridos y tres hombres muertos y treinta y dos heridos.

Las tropas francesas no entraron en acción.

El enemigo peló situado en posiciones fuertes los cuales solo fueron tomados después de 11 horas de pelea.

#### Viaje de Mc Kinley

Washington, 28.—El lunes partió Mc Kinley en un tren especial de Washington en su viaje transcontinental. El acompañamiento del Presidente lo componen su esposa y los demás oficiales de su familia con sus esposas y unos pocos amigos.

Además de los oficiales necesarios para conducir los negocios extranjeros irán a California donde se espera que Mc Kinley y Díaz tendrán una entrevista en la frontera de Méjico y los Estados Unidos.

Después de pasar algún tiempo en la costa del Pacífico, regresará por la vía del Norte haciendo su parada final en la Exposición Pan-Americana de Búfalo de donde regresará a hacerse cargo de sus obligaciones oficiales a Washington.

#### Desrielamiento de un tren

Pekin, 28.—El primer tren de Pekin a Tien Tsin, se desrieló debido a una colisión. Once chinos fueron muertos y 40 heridos. Los americanos fueron maltratados, uno de los americanos es probable que no recupere la salud.

#### La huelga de los mineros

París, 29.—La reunión dirigida por la federación de los mineros franceses fue tenida hoy en todos los fuertes de carbón, de acuerdo con el reciente congreso de mineros.

La comisión principal ha sido si la huelga general declarada, a su vez a los mineros de la huelga de Montcaux, el resultado no se sabe todavía hasta el lunes por la noche.

Las noticias recibidas hoy por la no-

che, parece que están a favor de la huelga general, pero las noticias que se esperan recibir mañana, se cree que serán contrarias.

#### Apelación a una liga francesa

París, 29.—La liga francesa de los derechos del hombre, recibió una carta del Comité de Libertad otomano de Constantinopla en apelando a la liga para que logre propagada a fin de que pongan en libertad al antiguo sultán Monred, quien fue depuesto en 1876 por su mala salud e incapacidad mental.

La comunicación prosigue diciendo que el sultán está sufriendo un martirio en su prisión en Tebrizan, más cruel que los sufrimientos de la víctima de la isla del diablo.

El comité urge que si está realmente enfermo, debe ser sujeto a un tratamiento científico.

El senador Friereux, presidente de la liga, en un momento varió con la agitación del resultado de la votación de Dreyfus, replicó, asegurándole al Comité otomano de Libertad, su simpatía por la apelación hecha al gobierno turco.

#### Contrabando descubierto

Nueva York, 29.—El príncipe Enrique de Croi, miembro de la antigua casa belga é hijo del duque de Croi, fue detenido hoy por los inspectores de Aduanas pronto como saltó del vapor Portland de Boston y fue forzado a desvelar y someterse a un buceo personal; sus vestidos fueron registrados y se le encontró joyería de fabricas antiguas raras y en sus vestidos joyas valiosas por valor de algunos miles de dólares.

El declaró que no tenía nada que pagara derechos y que es un oficial del ejército de Bélgica y fue forzado a este último mes de agosto y que era hospedado por el ministro belga en Washington.

### INTERESES GENERALES

#### CARLO MAGNO II

Carlos Magno II, miembro del Imperio austríaco de Occidente que asumió el mundo por sus hermanos. Desde entonces habíamos conocido militares célebres, heroicos, pero hasta el día ninguno había alcanzado el paralelo del admirado guerrero: ni Carlos Martel, ni Carlos V a pesar de que en sus dominios no se ponía el sol. En este año, en Colombia el hombre a quien puede adjudicarse el distintivo de Carlo Magno II; es hoy cuando hemos encontrado el guerrero de igual talla, bizarro, valiente, magnánimo.

Estos hombres Carlos Alban, a quien el partido nacionalista de Colombia ha colocado en el pínaculo de entre sus hombres célebres, por sus grandes proezas en la revolución que estableció el 18 de Octubre de 1899 en Santander, con recuperación en la costa del Pacífico, en Tumaco, el 31 de mismo mes; revolución delada según le dice el Gobierno colombiano y de nuestro veterano Casal en esta ciudad, por vigorosas, con avances notables, según correspondencia últimamente recibida.

Bien se comprende que un gobierno que cuenta con celebridades como Carlos Alban sufrirá por contagio de la influencia de ese su promotor, y que por lo mismo le asigne, por antonomasia, cuanto no ha llegado a alcanzar o haber alcanzado en sus actuales tiempos; y si no examinásemos en actual a vuelta pluma.

Carlos Alban celebre pacificador de la costa del Pacífico desde Panamá hasta Tumaco.

Coronas, vitores, atenciones, medallas en Placas, medallas de los héroes nacionales de Guayaquil que ayudadamente desde aquí a la gloria de campañas, discursos, en fin, la mar de merecimientos... y cuáles son sus hermanos?

Nombrado Jefe de Operaciones de la Costa, en reemplazo del general Vicerentado en esta ciudad, por vigorosas, donde estaban acantonadas las fuerzas del gobierno, avistadas con las restauradoras situadas en Tumaco, embarcóse en la cañonera "Boyard" y llegó a su destino. Examinar las posiciones, enterarse de que podía serle peligroso y aplanar la vía de escape que tenía recibida y rembarcarse con destino a Panamá, prestando así a buscar elementos, todo fue uno. Valiente acción y fue su entrada, pues hasta entonces había estado ajeno, merced a que figuró en la oposición al Gobierno del Doctor

# EL LOUVRE

## Mantas de seda con blonda

### CASIMIRES INGLESSES Y FRANCESES

## Cortes paraterernos y pantalón

### BOTAS DE CABRITILLA PESPUENTE BLANCO

## Medio zapatos cabritilla, con pasadores.

M. A. ROIZ & Co.

Sanclemente que más tarde sostuvo y más después trionfó.

En Panamá obtuvo el nombramiento de Gobernador, y como tal asistió a los combates del 21 al 24 de Julio del año pasado, combates cuyos desastres conocemos se debieron más a la falta de unidad de acción en las fuerzas liberales que a cualquier error de táctica, pues que hubo generales refugiados en vapores de compañías extranjeras y del mismo don Carlos se dice dió de pañadas al Capitán de Puerto, por no haberle tenido lista la chalupa en que debía embarsarse al "Leander". Con la acción de guerra y el estado de "bellum", pues, principió la *celebridad* de don Carlos Magno II, haciendo olvidar su precursor retirado del "Morro".

Por ese mismo tiempo, el 21 de Julio, se libró el combate de "La Viciosa" donde las fuerzas liberales—250 hombres—hicieron prodigios de valor contra 1.305 incondicionales que atacaron Tamaco apoyados por la cañonera "Boyaqué". ¿Por qué el victorioso general Albán, vencedor en Panamá, no volvió a vengar tan triste derrota? El se lo sabía y nosotros también; porque las fuerzas de Tamaco quedaban bien armadas y con repleto parque, tomado al mismo enemigo, y el valiente Magno II no podía hechar a perder la fama que principió a adquirir en Panamá; fue cuatro meses después—al propio tiempo que que la fuerza liberal de Tamaco, anulado el combate de "Bellum", hizo la mayor parte de ella a Buenaventura—cuando armado hasta los dientes de vapores y cañones, salió con su arduable expedición a pacificar los dos puertos; así en detal pudo batir esa fuerza invencible por su valor y decisión; y así como en Panamá se libró el combate de Buenaventura y después pasar a Tumaco, donde a pesar de la superioridad de elementos de todo género, encontró la resistencia con que combate quien defiende la causa de la justicia! Dos días de ataque le sostuvieron los cañones de Tamaco, y al tercero en la madrugada, retirado ya los liberales, todavía no se animaban a poner pie en tierra, como no se atrevieron a cortarles el paso por la frontera!

Y ocupado Tamaco cuando evidentemente principian los hechos notables del célebrísimo don Carlos.—Entre los prisioneros tomaron al coronel Juan la Cruz, jefe de Tamaco, y para él los sitiadores de Buenaventura. Los señores Viquez Cobo y Adolfo Cuevas le llevaron a la "Boyaqué" y para corresponder de alguna manera a las consideraciones que fueron tratadas ellos, como todos los coronels de Tamaco, se cogieron un nombre inútilmente a condecorar el mérito. Apenas sentados a la mesa se presentó don Carlos y su habitual ferocidad "qué es eso—dijo—los presos a su lugar, aquí es quien manda soy yo, salga, salga usted", y pasando por sobre las cabezas de Cuevas y Viquez Cobo y Morela y CORONEL Cuevas, hizo salir al Coronel Restrepo para conducirlos a las bodegas del "Taloga", cargado de prisioneros. ¡Cuánta magnanimidad!

Igualmente embodegados y con prisiones llevó a los presos tomados en Canguayo y Buzón. ¿Qué diferencia con el trato que delos presos malvados liberales a sus prisioneros no vieron así Cuevas, Arcejo González, Saverdra, De Francisco, Muñiz, Gueneros, etc., etc., a quienes se conducen desde San Juan a Tumaco.

Más que suficiente es lo escrito para poder juzgar de la magnanimidad de don Carlos y de la justicia con que se le ha ensalzado; sin embargo podemos abundar. Llamado a su presencia uno de los presos de Tumaco, le exige en el recinto de su Gobernación el pago de un tiempo de quinientos pesos, y como no tiene para el pago, le amenaza con tener de donde, con una habilidad de triple y de diez, le roba: "¿Cómo no ha de tener si está la grada?" ¿Y lo que escribió el almacén de don Francisco Bodegas? Séguelo, lévelo de aquí", y a las órdenes se dio, a paso de polka.

En que Magno II, como a los videntes nunca insulta, los videntes revelan el valor hasta en su porre! Prevalerse de su medallas para insultar a hombres que están o que deben estar amparados por su autoridad, eso no es valor, no es gallardía! Ya se ve para juzgar de los demás, debemos principiar por juzgarnos a nosotros mismos, y el honrado, el Magno Carlos no había olvidado su brillante acción del 7.º Sarasti asesinado y despojado de su aullido después de muerto, es sin duda el más grande en que jamás se vio. Ladrón que quisiera, ladrón que quisiera tan escandalosamente ha negociado con sus mismos soldados, comprándose los billetes que llevaban del Cauca, a diez centavos por peso, para convertirse en bienes raíces!

Vera desprecios, primicias una

preguntamos don Maguazo. ¿Qué razón le dió al Congreso que le exija las cenizas de la exequia a una que recibió de la Compañía del Canal, por la prógr...? ¿Qué operación hizo usted para recibir solamente la cuarta parte, es decir, cinco millones en lugar de veinte? ¿Cuál fue la razón para haber recibido de la Compañía del ferrocarril el muelle de la Boca, sin el fondo a que estaba obligada la Compañía? A buen seguro no procedió usted por *gracia* y los pasamanos fueron suficientemente gruesos para hacerle ganar la *gratuidad* que le ha dado el justo calificativo de Maguazo. ¿Cómo se retiró los yanquis y cómo los juzgarán a usted y los suyo? ¿Dioses mil pesos oro al Gobierno y..... cuánto para Magno II? Así no se sacrifican los intereses de la Nación. El muelle en Flamenco habría costado a la compañía, pero qué importaba al nacionalismo los intereses patrios si el bolsillo particular queda repleto?

Tumacoqueño.  
Guayaquil, Abril de 1901.

### LA PAZ EN COLOMBIA

Dice un cablegrama dirigido de Washington al Cónsul de Colombia en esta ciudad, que va el General Rafael Uribe Uribe publicó su gobierno Manifiesto reconociendo a sus partidarios el sometimiento al gobierno que preside el señor José Manuel Marroquín. Si tal cosa ha sucedido, verdaderamente, no será la voz del General Uribe la que persuade a los Ejércitos Liberales a rendir las armas a un gobierno como el que se está tratando de proceder, merece el respeto y menos la simpatía del Liberalismo colombiano. El General Rafael Uribe Uribe es, sin duda, personalidad distinguida del Partido Liberal, pero su palabra, anunciado fuera reforzada por la de otros de los que están en guerra por el lugar que él en el Partido, no tendrá poder suficiente para aljar a sus correligionarios del sagrado propósito que persiguen y que alcanzarán porque ese es su deber.

Por otra parte; el Partido tiene un Director Supremo, elegido por el voto unánime de sus representantes, cuya voz es la única autorizada para hablar y tratar en nombre de la colectividad liberal. Ese Supremo Director es el abogado General Gabriel Vargas Santos, quien, a la hora presente, se bate en campaña contra las huestes del señor Maguazo, como el gobierno, en esta hora es la única conducta posible y digna, actual mente, para el Liberalismo.

Cuando ya el Jefe del Partido Conservador colombiano declara que el gobierno del señor Marroquín es usurpatorio e impoente para vencer la Revolución, como el gobierno, en esta hora es la única conducta posible y digna, actual mente, para el Liberalismo.

En cada, pues, modificará el Manifiesto del General Uribe la actitud del Partido Liberal. A la tremenda lid entró como último recurso, después de que años de pacíficos indios resulte, la evasión del primer día: *luchar hasta vencer o morir*.

F. R. V.  
Guayaquil, Abril 28 de 1901.

### AVISOS DEL DIA

#### Valiosa riqueza

La que suscribe ofrece al público en venta, arrendamiento o en entrar en cualquier otro contrato con la misma de Oro, llamado "La Consolación", situada en las riberas del río nombrado San Joaquín de Bogotá que el primer año de la guerra, legó de la familia Araujo. Además, adora que sus hijos accionistas, puesto que sus parientes de la familia Araujo, que se componen señor Francisco Wiswell. La persona que interese puede dirigirse a la ciudad de Guayaquil, calle de "San Juan" N.º 10.  
Guayaquil, Abril 30 de 1901.  
15-v.  
Zenobia Araujo.

#### THE QUAYACUILL AND QUITO RAILWAY COMPANY

Desde el día que se va a vender los bonos de pasaje de ida y regreso para el Tren Extraordinario que corre todos los días entre Quito y Chimbo con un recargo para el boleto de ida y regreso, lo que equivale al valor de pasaje y valor por el boleto. Boleto solo tendrán un valor por el día de ida y regreso en la línea. Legitimidad. Dato, Abril 30 de 1901.  
15-v.  
Superintendente, R. H. Hancock.

### NOTICIAS LOCALES

Almanaque.  
Abril, martes 30.—Catulina de Sena, So fia virgen y Severo obispo.

Yegros fluviales.  
El "Daule" saldrá mañana para Posorja y Morro, a las 8 a. m.

Boticas de tarco  
En la presente semana harán el tarco la "Francesa" del señor Ramón Flores Onta seda, situada en la plazuela Montalvo; y la "Merced", en la plazuela del mismo nombre.

Bombas de guardia  
Hoy harán la guardia de depósito las compañías "Bolívar" N.º 10 y "Comercio" N.º 20.—Ayudante de ronda, Enrique Avellan Usabalga.

Movimiento de la luna  
Luna llena..... el 3 de Mayo.

LA OPERA  
Terciopelo negro y de color. Pedidos de todas clases, precios módicos.  
Raymond y Ca.

Despacho de oficinas

Va a reunirse en esta semana la Junta de Hacienda con el objeto de dejar terminados los juicios de contrabando.

Se van a remitir a Daule varios ejemplares del Código de Enjuiciamiento Penal, para ser distribuidos entre los miembros de la administración de justicia.

Por correo que salió el sábado, se han remitido a Quito varias resmas de papel fino para la impresión de algunos folletos.

El señor Ministro de Culto, se ha dirigido al Cardenal Secretario de Su Santidad Rampolla, dándole cuenta de las conferencias habidas en Santa Elena en que constan los acuerdos ajustados.

Próximamente serán remitidas al Tribunal de Cuentas, para ser juzgadas las cuentas del señor Tesorero Municipal del cantón Daule, previo el corte y tanteo practicado con la debida autorid.

Casas y Rubio, rematistas, realizan licitas de cristal por \$1.50, azucareros por 80 ct, 40 abejas con tapa a 80 ct, platos latinos para paño, flores, enalao por 80 ct y 1 surco, conchas para helados a \$1.80 a \$2.20 y \$3.00 platos a \$1.80 por 80 ct; flores a \$2.20 el par.

Noticias diversas  
Han llegado varios cajones de cunas para el colegio Vicente Rocaforte, los que serán despachados libres de derechos.

Va a reorganizarse la Guardia Nacional en el cantón Daule y para ello se nombrará la plana mayor de jefes y oficiales.

Están al llegar todos los miembros de la comisión genéptica, procedentes de Francia, con sesientos bultos de útiles y se les va a hospedarán en el H. pólromo.

Las viudas pensionistas del Estado, deben de presentarse por su respectivo certificado, para que sus haberes sean cubiertos por la caja fiscal.

Con la última orden fonderá hoy el vapor "Palen" procedente de Valparaíso a intermedios.

Batá completo el número de becas que el Gobierno había ordenado se diesen en el colegio de la Inmaculada concepción de esta ciudad.

La industria de salifera está adelantando en San Samborombón y los hemos tenido oportunidad de ver varios objetos de arte perfectamente trabajados y dignos de conservarlos en particular jarrones para plantas.

Ayer por última vez, hizo su viaje el vapor "Daleza" al pasar en su nombre, pues el río está vaciado mucho y no es posible que haga otro viaje.

Tanto en el templo de San José, como en el de San Francisco, va a celebrarse el mes de María con plática religiosa. El vapor caletero llegará de Panamá el próximo jueves.

—Un coche atropelló ayer a las 9 a. m. en la calle de la Indole, al señor Virgilio León, que cabalgaba un burro; felizmente el muchacho salió ileso.

—En la primera sesión que celebre el Concejo Municipal, se nombrará al ayudante de la Escuela Bolívar, que debe reemplazar a la señorita Iñés Balda.

—El mejor de diez años Manuel Vélez sufrió un accidente carístico ayer a las 12 m. en la calle "9 de Octubre".

—El Comisario de Policía de turno ha levantado un sumario contra Victor Cosba, por robo.

—La ennos "Angélica" que venía de Daule, se volvió a ver a las 2 p. m. frente a la carretera. Su tripulante Evange listo Cedeno, estuvo a punto de ahogarse, pero fué auxiliado oportunamente por un bote.

—En la fonda de chinos de José Luis, situada en la calle de Colón se suscitó un escándalo a las 12 m. de ayer por el de la carretera. Su tripulante Evange listo Cedeno, estuvo a punto de ahogarse, pero fué auxiliado oportunamente por un bote.

—El señor Alberto Estrada, contador del vapor "Chimborazo", ha vuelto a hacerse cargo de su puerto, restablecido ya de su salud.

Ayer entraron al Mercado 36 bultos de carga.—La oficina de mudanzas expidió ayer 29 boletas.—En el Canal se beneficiaron 48 reses.—El vapor "Colón" trajo ayer 96 bultos de carga para el Mercado.—El portal de la bomba "Luzarraga" se encuentra lleno de huecos.—Hace mucho tiempo que no se captura contrabando de ninguna especie.—En Posorja se están construyendo varias embarcaciones menores.

LA OPERA  
Ajuaras para bautismo  
Vestidos extra-finos para bautismo.  
Forros para vestidos bordados e injosamente adornados.  
Pelizas de liqúe blancas extra-fina.  
Adornos y segunditas.  
Además una cantidad de artículos concernientes al ramo.  
Raymond y Ca.

Batero  
Manuel Soto se sustrajo ayer a las 8 a. m., del almacén del señor Manuel Oberri, situado en el Malecón, un cofre contenido en alhajas y dinero por valor de \$ 90.

El perjudicado puso el hecho en conocimiento de la Oficina de Investigaciones, quien capotará a los pocos momentos al ratero.

Bastanzas  
Ayer a las 9 a. m., dos jóvenes tuvieron un altercado dentro de las calles de Pichincha y Sucre, propinándose unos cuantos garrotos y pañadas.

Uno de los peladores que salió vencido en la ríña, emprendió vergozgosa fuga, subiéndose a la casa del señor Ramón Sucre de la que al bajar fué captado por los celadores y conducido a la Policía junto con su contendor.

¡Qué bonitos y qué baratos venden Casas y Rubio, Rematistas, los hermosos juegos de muebles de bejuco de 18 piezas.

Comisaría Municipal  
El Inspector Rivas hizo conducir al Cementerio un cadáver que velaba más de cuatro horas en una cochera de la calle de Santa Elena.

Fué conducido preso a la Cárcel por faltamiento a los empleados un individuo llamado Miguel Zambrano.

También fué mandado preso otro individuo por encontrarse mal de la cabeza.

El Inspector Vega mandó dos borrachos y un chanclo al corralón por andar vagando.

El Inspector Segura condujo al dueño de "Los Tres Mosqueteros" por arrojar aguas sucias a la vía pública.

El Comisario Municipal ha ordenado

do a los vendedores de yerba que se sienten en la Comedera ó en la Panadita, prohibiéndoles terminantemente el que vayan a otro lugar.

—Por no convenir al buen servicio han sido dados de baja de la Comisaría Municipal, los inspectores efectivos Daniel Pérez, Honorato Pacheco y José Antonio Becerra, y en reemplazo se ha nombrado a Felipe Ramírez, Guillermo Ruilova y Juan C. Alcivar.

—En lugar del Inspector Juan Bautista Tagle que renunció, ha sido nombrado el señor Juan F. de Paula Indaburu.

LA OPERA  
PARA CABELLEROS  
Alpaca negra, blanca extra-fina.  
Casiar blanco.  
Cortes de pantalón últimas novedades, garantizados lana pura.  
Raymond y Ca.

May 1.º  
El señor Intendente de Policía, atendiendo la indicación que hicimos en nuestra edición del sábado, ha dictado las medidas convenientes para impedir que ciertos juvenicos cometan malacrianzas a la salida de las niñas de la escuela de Balívar, que dirige la señorita Carmen Sucre.

Que se cumpla la disposición del señor Arbeláiz y que se castigue al empleado que lo contraviniera.

Cementerio católico  
Inhumaciones de Abril 27.—Rosario Vallas, 1 año, fièvre; Luis Romero, 5 id. id.; Filomena Parbu, 4 id. id.; Aurelio Jaramillo, 8 meses; id.; María Gordillo, 8 id.; José León, 15 id. id.; Manuel Rodríguez, 50 años; pasmo; Mariano Godoy, 68 id. anemía; Mario Yépez, 27 id. id.; Rosa González, 20 id. id.; y Francisco Aquino, 42 id. grano de oro.

Abril 28.—Manuel Salto, 50 años, consunción; Alberto Lago, 3 meses, anemía; Gregorio Barré, 20 años; id.; Delina Gálvez, 13 id. fièvre; Eleuterio Rosario, 9 id. id.; Clemencia Alcega, 30 id. id.; Eulalio Pérez, 4 id. id.; María Alvarez, 10 meses; id.; Luis Ramos, 6 id. id.; Manuel Rivas, 22 años, tuberculosis; Perpetua Tola, 3 id. bronquitis; Mercedes Astudillo, 50 id. disenteria; y Juan Romero, una hora, mal nacido.

OJO! OJO!  
A las familias. No dejen de visitar antes de comprar en otra parte, la Casa de Remedios de Casas y Rubio.

Defunciones  
El domingo, a las 8 1/2 de la noche, falleció la señorita Rosa Ana Gilbert, víctima de una larga y penosa enfermedad.

El sepelio se verificó a las 2 p. m. de ayer, con numeroso acompañamiento.

"La Idea"  
Se halla en circulación el núm. 33 de esta publicación ilustrada, correspondiente a la última quincena del mes que va a terminar.

Su material de lectura consta de los artículos siguientes: "A Jerusalem" por Santiago Leonte Uchila—El Violinista por Lu De Nic—Me voy, por Miguel A. Montalvo—Melodia, por M. A. Díaz.—Por la mujer Guayaqueña, La Dirección.—La Caridad, por Vocales.—Noticia del deber, por Pedro Pablo Jijón.—En la muerte de mi hermana, por Carlos Rendón Pérez.—Rima, por A. Baquerria M.—Al doctor Miguel A. Montalvo V., por Arcadio A. Ayala.

Instrucciones.—El Cotoqui.—Una Guayaqueña.

Remate Casas y Rubio congran y venden muebles, pianos y vajillas y usados.

UNA SOLUCION PERFECTA DEL MAS FINO ACHEITE DE HIGALDO DE BACALAO DE NORUEGA, EN EL EXTRAC- TO DE MALTA DE 'KEPLER'.

LA Emulsion de 'Kepler'

es un alimento tónico reconstituyente ideal. Es tan exquisito y agradable al paladar como la crema de leche fresca, y unica causa cruceñaciones o náuseas, aun en los enfermos más fastidiosos...

Burroughs Wellcome & Co., LONDRES y NUEVA YORK.

De venta en lá Botica Alemana

Notas de Policía

El núm. 267 capturó en la calle de la Industria a José Suárez por embriaguez, escándalo y faltamiento; y a Pedro Ortega por embriaguez y escándalo.

Por faltamiento a los celadores de Policía, en la calle de Colón, fue reducido a prisión Manuel Núñez.

Por embriaguez, escándalo y faltamiento fue condenado a seis días de cárcel José Alvarado.

Por orden del Intendente se encuentran presos Luis León y Santiago Campanzano.

Por embriaguez han sido penados tres días de cárcel los individuos: Antonio Amosa, Manuel Flores, Santos Arellano, Remigio Sánchez y José Mirano.

Por maltrato a una señora se encuentra detenido Manuel Sanchez.

Para la averiguación de un robo se encuentra en uno de los calabozos a órdenes del Jefe de Pesquisas Antonio Rojas.

El número de contraventores calificados cubrió ayer fué 41.

Hoy hará el turno de ayudante el mayor Holmes.

LA OPERA

Elegante surtido de cintas Fantasia negra y de colores. Renovación a cada instante.

Denuncia

El conserje señor Carlos A. Rivadeneira, miembro de la comisión de ornato, ha denunciado a la Presidencia del Concejo el estado de ruina en que se encuentra el edificio que sirve de depósito de muderas al señor Pino...

LA OPERA

Palomillas de nobles

Así se titula una junta de juveniles mal educados que diariamente se reúnen entre las calles de Pichincha y Sacre...

LA OPERA

Un frasco ratero

El hecho que vamos a relatar no puede ser más escandaloso.

En la Sacristía de la iglesia parroquial del Morro se hallaban guardadas en una caja, varias prendas de oro y plata...

El Sínico señor José C. Bustos pasó un oficio al Teniente Político señor Antonio de la Torre...

El valor de lo robado asciende a \$ 400. El cura sindicado se encuentra prófugo.

El Juez Letrado ha ordenado que se presenten a declarar varios testigos que tienen conocimiento del robo.

A los novios se les suplica que visiten la casa de Renate de Casas y Rubio...

Movimiento del puerto

El "Clemente Ballén" llegó del Morro y Posorja con los pasajeros: A. Maruri, Dr. Carlos Carbo Viteri...

Algunos parientes del demente lo tomaron y lo condujeron a su casa situada en la calle de Colón...

La conversación amorosa que sostenían, se presenta el hermano de la señorita...

El aguacero distrajo al Dios Cupido, quien no protegió a los amantes en tiempo oportuno.

Ripto

A las 8¼ abandonó el hogar paterno una simpática chica cuyos iniciales de su nombre son M. M. y que habitaba...

La mala conducta de un hijo de un noble...

El hecho que vamos a relatar no puede ser más escandaloso.

En la Sacristía de la iglesia parroquial del Morro se hallaban guardadas en una caja, varias prendas de oro y plata...

El Sínico señor José C. Bustos pasó un oficio al Teniente Político señor Antonio de la Torre...

El valor de lo robado asciende a \$ 400. El cura sindicado se encuentra prófugo.

El Juez Letrado ha ordenado que se presenten a declarar varios testigos que tienen conocimiento del robo.

A los novios se les suplica que visiten la casa de Renate de Casas y Rubio...

Movimiento del puerto

Algunos parientes del demente lo tomaron y lo condujeron a su casa situada en la calle de Colón...

LA OPERA

LA OPERA

SERVICIO DE LA NOCHE

Paltaimiento y escándalo

Los celadores de Policía al tener conocimiento del escándalo les intimaron prisión...

Resto

Remate de Casas y Rubio realiza todos los días, a las 1 y ¼ de la tarde...

Leos

Las 8 recurrió las calles de Sacre y Chanduy...

Las palabras y hechos q' estehacia servían de burla para un grupo de granujas...

Algunos parientes del demente lo tomaron y lo condujeron a su casa situada en la calle de Colón...

Después del gusto...

A las 8, un joven empleado en la Policía se encontraba conversando con una señorita que vive en la calle de Boyacá...

Cuando más felices se creían con la conversación amorosa que sostenían...

El aguacero distrajo al Dios Cupido, quien no protegió a los amantes en tiempo oportuno.

Ripto

A las 8¼ abandonó el hogar paterno una simpática chica cuyos iniciales de su nombre son M. M. y que habitaba...

La mala conducta de un hijo de un noble...

El hecho que vamos a relatar no puede ser más escandaloso.

En la Sacristía de la iglesia parroquial del Morro se hallaban guardadas en una caja, varias prendas de oro y plata...

El Sínico señor José C. Bustos pasó un oficio al Teniente Político señor Antonio de la Torre...

El valor de lo robado asciende a \$ 400. El cura sindicado se encuentra prófugo.

El Juez Letrado ha ordenado que se presenten a declarar varios testigos que tienen conocimiento del robo.

A los novios se les suplica que visiten la casa de Renate de Casas y Rubio...

LA OPERA

LA OPERA

De Policía

Maltrato

Algunos vecinos que acudieron impidiendo que el hijo de Marte continuara en su tarea.

LA OPERA

Comunicados

AL PUBLICO

Como los diarios de esa ciudad han recogido y echado a los cuatro vientos la especie de que yo he cometido un robo de dinero...

El asunto se halla sometido al respectivo enjuiciamiento...

Soy un hombre honrado y esta consideración, la de tener propiedades por más de doce mil sueres...

Durán, Abril 29 de 1901.

CSION DE BIENES.

A petición del señor Manuel María Castro, el Juzgado 1.º Municipal del Caucho...

Guayaquil, Abril 29 de 1901.

Ver para creer!

Es el lema de la Casa de Remate de Confección de Casas y Rubio.

Malican se puso a reír y llamó: —¡Miguita! ¡Miguita!

Pero Miguita no respondió. —¡h! ¡oh! ¡oh! murmuró el tabernero...

—Me decía pues á veces continuó Malican que si dejaba mi linda Miguita...

—¡Cómo! interrumpió Noe, ¿Miguita tiene señorios y es rica?

—Muy rica, dijo Enrique.

—¡Estoy soñando!... habuéco el joven, y todo esto me parece imposible.

—Señor conde de Noe, dijo Malican, ya lo estás viendo, Miguita tiene pergaminos y escudos...

hace el señor Manuel María Castro, reúne los requisitos...

LA OPERA

De Policía

Maltrato

Algunos vecinos que acudieron impidiendo que el hijo de Marte continuara en su tarea.

LA OPERA

Comunicados

AL PUBLICO

Como los diarios de esa ciudad han recogido y echado a los cuatro vientos la especie de que yo he cometido un robo de dinero...

El asunto se halla sometido al respectivo enjuiciamiento...

Soy un hombre honrado y esta consideración, la de tener propiedades por más de doce mil sueres...

Durán, Abril 29 de 1901.

CSION DE BIENES.

A petición del señor Manuel María Castro, el Juzgado 1.º Municipal del Caucho...

Guayaquil, Abril 29 de 1901.

Ver para creer!

Es el lema de la Casa de Remate de Confección de Casas y Rubio.

Malican se puso a reír y llamó: —¡Miguita! ¡Miguita!

Pero Miguita no respondió. —¡h! ¡oh! ¡oh! murmuró el tabernero...

—Me decía pues á veces continuó Malican que si dejaba mi linda Miguita...

—¡Cómo! interrumpió Noe, ¿Miguita tiene señorios y es rica?

—Muy rica, dijo Enrique.

—¡Estoy soñando!... habuéco el joven, y todo esto me parece imposible.

—Señor conde de Noe, dijo Malican, ya lo estás viendo, Miguita tiene pergaminos y escudos...

